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Orientar os contribuintes 
sobre a importância do cum-
primento tributários, visitando 
os locais e conversando com os 
donos dos negócios: esse foi o 
foco da quarta fase da Operação 
Varejo Legal, que visitou mais 
de 4,3 mil estabelecimentos va-
rejistas em 140 municípios do 
Estado, entre 27 de novembro e 
6 de dezembro. De caráter pre-
ventivo e orientativo, essa foi a 
maior operação da história, en-
volvendo 628 servidores, entre 
auditores-fiscais e técnicos tri-
butários. Conforme o balanço, 
os principais setores de atuação 
dos estabelecimentos em foco 
na ação foram os de veículos e 
autopeças; supermercados; e 
calçados.

O Governo do Paraná e a 
Universidade Federal do Pa-
raná (UFPR) firmaram nesta 
sexta-feira (13) um acordo para 
a criação de moradia para estu-
dantes indígenas. 

O Estado assinou termo de 
cessão imóvel, localizado no 
Centro de Curitiba, nos arre-
dores do Largo da Ordem. A 
UFPR vai custear a reforma do 
local para adequá-lo às necessi-
dades dos estudantes.

A assinatura aconteceu na 
sede da Reitoria da UFPR. O 
acordo, que tem o Ministério 
Público Estadual como parcei-
ro, possui o objetivo de criar 
um ambiente adequado para o 
acolhimento de estudantes in-
dígenas na Capital.

Os porto-alegrenses vão ter, 
de 17 a 19 de dezembro, uma 
oportunidade para garantir um 
fim de ano com ainda mais sa-
bor nas suas celebrações, com o 
melhor da agricultura familiar 
gaúcha. A casa da Ospa e a As-
sembleia Legislativa vão rece-
ber as últimas feiras da agricul-
tura familiar promovidas pela 
Secretaria de Desenvolvimento 
Rural (SDR) e pela Emater/
RS-Ascar em 2024.

No dia 17, das 8h30 às 19h, 
a feira será realizada na Assem-
bleia, ao lado da entrada prin-
cipal. Já nos dias 18 e 19, das 
8h30 às 18h30, a Casa da Ospa 
vai receber 12 agroindústrias, 
com uma rica variedade de 
itens artesanais.
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O governador Carlos Massa 
Ratinho Junior sancionou na 
sexta a lei nº 22.262  isentando 
motocicletas de até 170 cilin-
dradas da cobrança do Imposto 
sobre a Propriedade de Veícu-
los Automotores (IPVA). Com 
a assinatura, cerca de 732 mil 
proprietários em todo o Esta-
do terão uma conta a menos a 
pagar já a partir de janeiro de 
2025. O texto também interna-
liza mudanças que simplificam 
a cobrança do Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS) sobre com-
bustíveis, tornando-a monofá-
sica, e altera as regras de isenção 
do Imposto sobre Transmissão 
Causa Mortis e Doações (IT-
CMD).
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Estado entrega casas

Ponte Hercílio Luz

Força do Vale do Itajaí

Programação de jogos eletrônicos

Operação Agro Seguro

O governador Jorginho 

Mello e o secretário de 

Estado da Saúde, Diogo 

Demarchi Silva, apresen-

taram as ações de comba-

te à dengue e os dados da 

doença em Santa Catari-

na, nesta sexta-feira, 13. 

Na entrevista coletiva, 

realizada na sede da Defe-

sa Civil, o Estado também 

anunciou uma ação para 

auxiliar os municípios no 

enfrentamento da doen-

ça, com a disponibilização 

de um aparelho para re-

alizar o hematócrito que 

auxilia no manejo clínico.

Inicialmente, serão 

adquiridos 800 equipa-

mentos, com a distribui-

ção definida em conjunto 
com a Secretaria de Esta-

do da Saúde e o Conselho 

de Secretarias Municipais 

de Saúde. 

A novidade ajuda a 

classificação da gravida-

de do paciente indicando 

se o tratamento pode ser 

realizado em casa ou se é 

necessária a internação. 

O valor investido é de 

R$ 7,9 milhões, sendo R$ 

4,6 milhões referentes 

aos aparelhos e R$ 3,3 

milhões para a realização 

dos exames.

Santa Catarina, por meio 

da Secretaria de Estado 

da Assistência Social, Mu-

lher e Família, entregou 

na sexta, casas constru-

ídas pelo programa de 

habitação social em Co-

ronel Martins, na região 

Oeste. O investimento do 

Estado na construção foi 

de mais de R$ 1 milhão. 

A secretária de Estado da 

Assistência Social, Mulher 

e Família, Maria Helena 

Zimmermann, ressaltou 

o valor das moradias. “As 

casas ficaram lindas e 
percebemos que todos 

os detalhes foram pensa-

dos, inclusive no lazer das 

crianças que vão morar 

nesse local”, afirmou.

Patrimônio dos catari-

nenses, a Ponte Hercílio 

Luz, em Florianópolis, vai 

passar por mais um mo-

mento histórico neste 

domingo, dia 15 de de-

zembro: a inauguração da 

obra de iluminação cêni-

ca de um dos principais 

cartões-postais de Santa 

Catarina. O acendimen-

to da nova estrutura, que 

é de última geração, será 

feito pelo governador Jor-

ginho Mello, em uma ceri-

mônia, a partir das 19h30. 

O secretário de Estado da 

Infraestrutura e Mobilida-

de (SIE), Jerry Comper, e 

demais autoridades tam-

bém participam do ato. 

Todo o cerimonial para 

este momento será no 

Forte de Santana.

O Vale do Itajaí é a região 

que mais criou empre-

gos em Santa Catarina 

ao longo de 2024. Com 

saldo positivo de 42.819 

novos postos de traba-

lho entre janeiro e outu-

bro, conforme dados do 

Caged, o Vale do Itajaí 

acumula quase um ter-

ço (30,5%) em relação 

ao total de 140.011 vagas 

formais abertas no esta-

do no mesmo período. O 

destaque da região são os 

municípios da Foz do Rio 

Itajaí, onde há intensa ati-

vidade econômica ligada 

ao setor portuário, turís-

tico e da construção civil. 

Itajaí registra saldo positi-

vo de 11.306 vagas abertas 

de emprego entre janeiro 

e outubro.

O auditório do campi 

da Univali ficou peque-

no nesta sexta-feira, 13, 

durante a formatura de 

48 crianças e adolescen-

tes que participaram do 

projeto Novos Talentos, 

do Estado. Ao longo do 

segundo semestre des-

te ano, eles cursaram as 

aulas de programação de 

jogos e game design. O 

curso integra o SC Games, 

realizado pela Secretária 

da Ciência, Tecnologia 

e Inovação, em parceria 

com o Centro de Informá-

tica e Automação de San-

ta Catarina. O secretário 

de Estado da Ciência, Tec-

nologia e Inovação, Mar-

celo Fett, ressaltou a im-

portância do projeto e da 

formatura para os alunos.

A Companhia Integrada 

de Desenvolvimento Agrí-

cola de Santa Catarina 

promoveu, na sexta (13), 

a Operação Agro Seguro, 

uma ação educativa vol-

tada para sensibilizar tu-

ristas sobre as exigências 

sanitárias relacionadas 

à entrada de animais e 

produtos de origem ani-

mal e vegetal em Santa 

Catarina. O foco principal 

foi a prevenção da Peste 

Suína Africana, e da Gripe 

Aviária, também conheci-

da como Influenza Aviária 
de Alta Patogenicidade, 

pragas vegetais, que re-

presentam riscos signifi-

cativos para a produção 

agropecuária do Estado.

Roberto Zacarias/Secom

Investimento de R$ 8 milhões ajudará municípios

Equipamento para monitorar 
gravidade da dengue

Obra de contenção de 
cheias em Francisco Beltrão

Um projeto de R$ 58 mi-
lhões do Instituto Água e Terra 
(IAT) vai minimizar o proble-
ma histórico de enchentes em 
Francisco Beltrão, no Sudoeste 
do Paraná. O governador Car-
los Massa Ratinho Junior inau-
gurou nesta sexta-feira (13) a 
obra de contenção de cheias do 
Rio Marrecas, que conta com 
um túnel de 1,2 quilômetro de 
extensão para escoar o fluxo de 
água do Córrego Urutago até o 
Rio Marrecas em dias de gran-
de volume de chuvas. 

A água agora pode escoar 
através de um canal de 740 me-
tros de extensão, 12 metros de 
profundidade e oito de largura, 
fazendo a ligação até a compor-
ta que fica na entrada do túnel, 
que conta com um sensor de ní-
vel para regular a sua abertura e 
fechamento. Quando o volume 
atinge a cota de alagamento ini-
cial, ela se abre automaticamen-
te e escoa a água pelo túnel, que 
então retorna ao leito normal do 
Marrecas. O sistema tem uma 
capacidade de vazão máxima de 
310 metros cúbicos por segundo.

A solução já foi posta à pro-
va na última semana, quando 
um grande volume de chuvas, 
que ultrapassou os 220 milí-
metros, atingiu a cidade. “Esta 

obra no Rio Marrecas é magní-
fica e resolve um grande proble-
ma para a cidade. Nós tivemos 
semana passada mais de 220 
milímetros de chuva em 30 ho-
ras. Se não houvesse esta obra, 
possivelmente teria 300, 400 
famílias desabrigadas, com as 
casas alagadas”, salientou o go-
vernador.

“Foi uma obra complexa, 
com um túnel escavado dentro 
da cidade, na área urbana. É a 
terceira obra deste tipo feita 
no Brasil e a única em uma ci-

dade do interior, para resolver 
o grande problemas que tínha-
mos com as enchentes”, expli-
cou o prefeito de Francisco Bel-
trão, Cléber Fontana. 

O prefeito explicou que na 
última enchente antes de a obra 
ficar pronta, que aconteceu em 
2022, mais de 300 famílias per-
deram tudo. Já com as chuvas 
da semana passada, foram 10 
casas afetadas. “Esse canal nos 
ajuda muito porque ele agiliza 
a velocidade da água, que an-
tes ficava muito tempo parada 

na região central da cidade. 
Consequentemente, vinha uma 
grande cheia, problema que 
agora está quase totalmente 
amenizado”, disse. 

O secretário estadual do 
Desenvolvimento Sustentável, 
Everton Souza, afirmou que o 
problema de inundações au-
mentava a cada ano, já que a 
cidade passou a ter cada vez 
mais pavimentações que cau-
sam a impermeabilização do 
solo, fazendo a água escorrer 
ainda mais.

Projeto pioneiro vai minimizar problema histórico de enchentes
Roberto Dziura Jr.

Governador inaugura obra de condenção de cheias e anuncia melhorias

O vice-governador Gabriel 
Souza esteve no Litoral Norte 
nesta sexta-feira (13/12) para 
uma série de entregas e anún-
cios que marcam importantes 
avanços na infraestrutura da 
região. Com foco em preparar 
o Litoral para a temporada de 
verão, foram inauguradas obras 
em Osório e Arroio do Sal, 
além de novos convênios assi-
nados para melhorias em Tra-
mandaí e Xangri-lá realizados 
na quinta-feira (12/12) pelo 
governador Eduardo Leite.

A primeira parada foi em 
Osório, onde Gabriel partici-
pou da inauguração da pavi-
mentação da Estrada do Pal-
mital, um importante acesso 
ao município. Com um investi-
mento total de R$ 2,4 milhões, 
sendo R$ 1,9 milhão do go-
verno do Estado e R$ 480 mil 
de contrapartida municipal, 
a obra beneficiará moradores, 
turistas e o transporte local em 
um trecho de 1,5 km.  

“Osório vai ser o novo pon-
to imobiliário do Litoral Norte. 
Os condomínios residenciais 

atraem muitos investimentos 
não só da área da construção 
civil, mas de todos os serviços 
que migram para a região e ge-
ram renda. Com isso, teremos 
a necessidade de mais infraes-
trutura e a nova pavimentação 
da Estrada do Palmital é funda-
mental para esses avanços”, ava-
lia o vice-governador.  

Em Arroio do Sal, a pavi-
mentação da Avenida Inter-
praias Norte foi entregue à po-
pulação. A obra, realizada por 

meio do programa Pavimenta 
RS, contou com um investi-
mento total de R$ 1,32 milhão, 
sendo R$ 900 mil do Estado e 
R$ 420 mil da prefeitura. A via, 
que abrange um trecho de 1,9 
km, é estratégica para a mobi-
lidade urbana e para o turismo 
local.

Além disso, foram entre-
gues obras financiadas pelo 
Badesul, com crédito de R$ 3,5 
milhões concedido à prefeitura 
para melhorias em vias que co-

nectam praias, bairros e escolas. 
Iniciadas em junho deste ano, 
as obras contemplaram uma 
extensão superior a dois quilô-
metros.   

“Essas intervenções im-
pactam diretamente a vida de 
aproximadamente 1,3 mil es-
tudantes e suas comunidades 
escolares, além de facilitar o 
acesso às praias, especialmente 
com a chegada da temporada 
de verão”, destacou o presidente 
do Badesul, Claudio Gastal.   

Entre as intervenções, des-
tacam-se a pavimentação da 
Rua Bruno José Gabriel, no 
Balneário Atlântico, e da Ave-
nida Principal do Balneário 
Figueirinha, além de melhorias 
nas ruas Lindóia e Corticeiras, 
que beneficiam diretamente 
escolas da região. “Esses in-
vestimentos demonstram o 
compromisso do governo com 
a infraestrutura urbana, garan-
tindo melhores condições de 
tráfego para os moradores e 
para os milhares de turistas que 
chegam durante o verão”, afir-
mou Gabriel Souza. 

Investimentos em infraestrutura 
 Rodrigo Ziebell/GVG

Vice-governador realiza entregas no Litoral


